

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Saint-Sylvestre : en attend

AMBIANCE. L'effervescence des préparatifs du réveillon de passage à l'an 2020 est perceptible à Libreville. Pour les populations comme pour les gérants d'établissements commerciaux, les hôteliers, etc., c'est le dernier virage.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

ENCORE quelques heures seulement et l'année 2019 tirera sa révérence pour laisser la place à 2020. Mais en attendant les 12 coups de minuit, l'ambiance à Libreville est déjà à la fête. Pour la population comme pour les gérants d'établissements commerciaux, etc., c'est le dernier virage avant l'avènement du Nouvel An. Ne voulant, sans doute pas subir les inconvénients des préparatifs de dernière minute, comme ce fut le cas le 24 décembre dernier, à l'occasion du réveillon de la Nativité, plusieurs Librevillois ont pris de l'avance, en faisant leurs emplettes quelques jours plus tôt.

Ce mardi 31 décembre 2019 constitue, pour beaucoup d'entre eux, la dernière mise au point. Comme mardi dernier, les marchés de Mont-Bouët, Nkembo, Oloumi, etc. vont vivre le grand rush avec l'affluence des femmes préoccupées à trouver les éléments constitutifs du menu gastronomique du réveillon de la Saint-Sylvestre, que beaucoup préfèrent passer en famille. En ce jour spécial, la plupart des grandes surfaces commerciales apportent des allègements à leurs horaires.

À l'exemple de l'hypermarché Géant Casino Mbolo, qui restera ouvert aujourd'hui mardi 31 décembre 2019 jusqu'à 20 heures. Derrière les étals et surtout, au comptoir des bistrotts, il règne déjà une ambiance de la Saint-Sylvestre. Et les commerçants ont le sourire, parce que la clientèle est au rendez-vous. Dans les hôtels et les restaurants, c'est également la dernière ligne droite. Avec soin et précision, les tenanciers affinent leurs différentes affiches et proposent des buffets spéciaux à des tarifs concurrentiels.

Devant les distributeurs automatiques de banques, quelques files d'attente indiquent bien que l'heure est aux derniers réglages.

Sans oublier les interminables embouteillages qui rendent la circulation difficile.

Collant à cette ambiance frénétique, les photographes ambulants qu'on retrouve souvent posés à plusieurs coins de la ville, ont érigé des sortes de petits sites bien décorés pour proposer des photo-

Derrière les étals et surtout, au comptoir des bistrotts, il règne déjà une ambiance de la Saint-Sylvestre.

graphies-souvenirs aux fêtards. Une fièvre de la fête que chacun célèbre à sa manière. Réveillon plutôt classique pour Silver N. : "La tradition pour moi, c'est de boire une coupe de champagne du haut de ma terrasse, et observer les feux d'artifice".

Plus original pour Liliane et son groupe d'amis : "On a prévu un Nouvel An sur le thème de la surprise. Chacun d'entre nous fera une surprise à une personne de notre cercle. Soit avec un cadeau, une déclaration ou parole aimable, ou une sortie. Pour aller jusqu'au bout de notre thématique, nous irons terminer le réveillon dans un restaurant chic sur la base de nos cotisations".

Pierre et sa conjointe Julie l'ont plutôt prévu familial, dans un premier temps, et en noctambules par la suite : "Après les vœux de Nouvel An en famille, nous irons danser dans un nightclub jusqu'au matin. Question de nous défaire du stress reçu au courant de l'année".

De joyeux moments en perspective que les Librevillois se préparent à célébrer. Et ce de diverses manières. La capitale elle-même déjà se prête au jeu. Parée de ses beaux luminaires colorés, elle est déjà toute prête à accueillir 2020. Le coup de minuit qui retentira sous les lueurs du feu d'artifice sur le front de mer, sera l'occasion de passer à tout autre chose, mais surtout de ne garder que le meilleur de ce qu'aura laissé 2019.



Libreville déjà parée aux couleurs de la fête.

**FÊTES DE FIN D'ANNÉE
NOS CONSEILS AVANT
LE SHOW**

Prévention incendie
Bougie, pétard et feu d'artifice, ne laissez pas les enfants les utiliser sans surveillance

Anticipez votre état de fatigue
Si vous prévoyez de sortir, prenez le temps de bien vous reposer en journée.

Surveillez votre consommation d'alcool
Engagez-vous à ne pas boire, sinon vous pouvez prendre un taxi, évitez de prendre le volant, ou désignez un conducteur sobre.

Roulez en toute sécurité
Roulez prudemment, attachez votre ceinture de sécurité et vérifiez que vos passagers ont leur ceinture attachée. Si vous avez de la route à faire, pensez à vous arrêter toutes les deux heures.

© D. Mevant NOUSSAVOU

ant les 12 coups de minuit

Administration: la tête (déjà) dans la fête

Issa IBRAHIM
Libreville/Gabon

LE baromètre et le tempo de ce dernier jour de l'année 2019 nous seront administrés par l'administration publique dès la fin de la matinée. Selon une règle tacite (devenue une tradition dans sa pratique) bien ancrée sous nos latitudes, les jours ouvrables précédant un jour déclaré "férié, chômé et payé" s'apparentent à des journées continues ou quelque chose de semblable. C'est que dans les faits, dès midi, voire avant, les bureaux de nos différentes administrations sont désertés pour des "week-end anticipés". Et ce ne sont pas les agents qui vont jouer les "bons élèves lorsque parfois ce sont les chefs qui prennent de l'avance sur le jour déclaré férié. Une habitude bien ancrée, disions-nous.

Et gageons que ce mardi 31 décembre 2019 ne fera pas exception. Il suffit juste d'observer les embouteillages monstres qui vont se former à travers les principales artères de la capitale dès la mi-journée. Exactement comme le mardi dernier, à quelques heures du réveillon de



Photo: Aristide Mousavou

Et ce ne sont pas les agents qui vont jouer les "bons élèves lorsque parfois ce sont les chefs qui prennent de l'avance sur le jour déclaré férié.

commerciales font le plein des fêtards, parfois jusqu'à l'excès.

la Noël. Sinon plus, projettent les plus pessimistes.

Voilà le phénomène : des bureaux qui se vident de plus en plus tôt et la ville qui se remplit dans un tumulte... festif. Les marchés, les différentes surfaces

Et même certains établissements bancaires et/ou de crédits suivent la cadence en ce 31 décembre, en informant leurs clientèles de la fermeture des guichets à 13 heures.

Du côté du Parlement, la clôture de la deuxième session ordinaire, dite budgétaire, se tient à partir de 9 heures à l'Assemblée nationale, et dès 13 heures au Sénat. Certainement pour laisser, là aussi, une marge de temps à nos parlementaires pour également anticiper le réveillon. Pourquoi pas ?

Quel dispositif sécuritaire ?

F. M. MOMBO
Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses missions régaliennes, qui sont principalement la protection des personnes et des biens, surtout en cette période des fêtes, le commandement en chef des Forces de police nationale, par l'entremise de la préfecture de police de Libreville, a tout mis en œuvre pour que la sécurité soit assurée dans la capitale. Des mesures de prévention et de dissuasion ont donc été pensées en vue de mieux assurer la protection de la population.

Le préfet de police de Libreville, le général de brigade Jean Germain Effayong Onong, assure : "des com-

missariats de police de la commune d'Akanda à ceux d'Owendo, en passant par ceux des six arrondissements de la commune de Libreville, des dispositions sécuritaires d'envergure ont été prises pour assurer au mieux la sécurité des personnes et des biens pendant toute la période des fêtes de fin d'année, et même au-delà".

Ainsi, sur le terrain, des patrouilles existantes depuis quelque temps déjà ont été renforcées par d'autres motorisées, visibles et invisibles. D'autant qu'en pareille circonstance, plusieurs hommes habillés sont souvent en tenue civile.

Dans son message, le préfet de police met en garde tous ceux qui violeront la loi, notamment par la vente et

l'usage des pétards et autres feux artifices, allant à l'encontre de la mesure d'interdiction du ministre de l'Intérieur.

Pour le général Effayong, "ceux qui seront pris vont répondre de leurs actes, car des patrouilles seront partout. Même sur les plages, nous aurons des patrouilles à pied et en mer avec la brigade nautique et celle de la Direction générale de la documentation et de l'immigration (DGDI)".

Au-delà de l'aspect sécuritaire des personnes et des biens, le préfet invite les populations qui seront abusées par des actes délictuels des policiers à coopérer en appelant la police militaire au 074 181 212 ou 074 33 33 46.

